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李家超到訪貴州參觀大數據中心

冀推動港黔創科交流

【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：行政長官李家超昨日率團展開
在貴州省貴陽市的訪問行程，先後
與貴州省及不同泛珠三角內地省區
領導會晤，就促進相互交流交換意
見。他亦到訪當地的大數據中心，
了解貴州省大數據產業的發展，並
到當地的市集體驗地道特色文化。

【香港商報訊】教育局公布，第二屆學校推薦直接
錄取計劃（直接錄取計劃）完成遴選程序。382間中
學提交的720份有效提名中，256名學生獲大學發出
直接錄取通知，其中239人接受錄取。

第二屆直接錄取計劃共收到來自 382 間中學的
720 份有效提名。參與計劃的八所大學教育資助委
員會（教資會）資助大學，在過去數月為全數獲推
薦學生安排面試，並仔細考慮每位學生的特質。各
大學在 2023 年香港中學文憑考試（文憑試）成績
公布前，向 256 名獲錄取的學生發出直接錄取通
知。

接受錄取的 239 名學生，將於 2023 年 9 月入讀其
所選讀的教資會資助學士學位課程，涵蓋的學科範
疇廣泛，包括建築、測量與城市規劃、人文學科、
商科、計算科學與工程、教育、環境研究、設計、
藝術、語文、法律、醫學與健康、音樂、理學、社
會科學等。

蔡若蓮欣悉比上屆錄取人數增加
教育局局長蔡若蓮欣悉第二屆直接錄取計劃獲發直

接錄取通知的學生人數顯著增加，成果令人鼓舞。她
說： 「政府一直重視培育青年人，致力加強教育制度
的多樣性，為不同學生創造機會，讓他們盡顯潛能。
我衷心感謝各大學對直接錄取計劃的支持，並肯定學
生在不同領域的多元才華。這批擁有多元才能的學生
對提升香港的競爭力及我們未來的發展至為重要。」

第三屆直接錄取計劃將開放予應考 2024 年文憑
試，並於2024年9月升讀學士學位課程的中六學生報
名參加。報名詳情將於稍後公布。

政府在2021推出直接錄取計劃，作為對學校課程
檢討專責小組提出提高大學收生靈活度建議的回應。
八所教資會資助大學指定了超過200個公帑資助學士
學位課程參與第二屆直接錄取計劃，並為個別課程訂
下不以文憑試成績為基礎的收生準則。

昨午，李家超一行在貴州省委常委、宣傳部部長盧
雍政的陪同下，到訪國家大數據（貴州）綜合試驗區
交流體驗中心，了解貴州省在大數據產業的發展和規
劃，以及當地如何利用大數據推動不同產業的創新發
展。

之後，李家超與貴州省委書記徐麟會晤。李家超感
謝貴州省主辦2023年泛珠三角區域合作行政首長聯
席會議（聯席會議），並預祝這次會議圓滿成功。他
指出，香港是貴州最大的貿易夥伴和最大的外資來源
地，港資外商直接投資佔全省累計金額高達71.7%。
香港作為國際金融、貿易和航運中心，擁有高水平的

服務業和廣泛的國際營商網絡，是貴州企業走向國際
市場，以及外資進入貴州投資的高效平台。他相信黔
港兩地可在創新科技、旅遊和人文交流等領域開展交
流與合作。

會晤多位泛珠三角省長
同日下午，李家超分別與五位到貴州出席聯席會議

的泛珠三角內地省份的省長會晤。他們是四川省省長
黃強、雲南省省長王予波、海南省省長劉小明、福建
省省長趙龍和江西省省長葉建春（按會晤時序）。

李家超與黃強會晤時指出，川港兩地合作有深厚的
根基，自 「川港合作會議」機制建立以來，兩地交流
更加密切。他認為兩地可發揮各自優勢，在經貿投
資、創新科技、文化和青年交流等各方面加強往來和
合作。他預祝7月底在四川成都舉行的第31屆世界大
學生夏季運動會圓滿成功。

李家超與王予波會晤時表示，雲南省的歷史文化底
蘊深厚，自然風光秀麗，是深受香港市民歡迎的旅遊
目的地，也是香港青少年和學生加深認識國家歷史和
文化的好地方。他期待雙方共同推動更多經貿投資、
物流運輸、文化旅遊等方面的交流和合作。

李家超與劉小明會晤時表示，瓊港關係向來密切，
兩地人流、物流、資金流往來頻繁，香港也是海南最

大的外資來源地。他感謝海南省政府去年在香港發行
離岸人民幣地方政府債券，實現互利共贏。他指出，
香港的專業服務業擁有大量人才，可以為海南自由貿
易港的發展提供支援，互惠互利。

李家超與趙龍會晤時指出，閩港兩地在經貿投資、
文化旅遊、青年發展等多方面都保持密切交流和合
作。 「閩港合作會議」第四次會議上月在香港成功舉
行，兩地政府就 10 個重點領域展開全方位交流合
作，達成共識，兩地政府和機構簽署了三份涵蓋文
化、教育和經貿的合作文件，進一步把閩港關係推上
新台階。

李家超與葉建春會晤指出，香港多年來是江西的最
大外資來源地和重要貿易夥伴，也是江西企業境外上
市的主要資本市場，希望更多江西企業利用香港高度
開放和國際化的優勢，以及開放便利的營商環境和優
質專業服務，拓展企業發展機遇。

訪青雲市集了解多元發展
至昨晚，李家超出席由貴州省領導為泛珠三角內地

省區和港澳特區行政首長所設的交流餐敘。之後，他
到訪貴陽市特色商業街區——青雲市集，了解當地把
原針織廠區重新規劃修建為核心消費空間的經驗，以
及市集在引進餐飲和文化創意品牌方面的多元發展。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港面對嚴峻
的房屋問題，據工聯會昨公布的 「讓青年買到樓
市民住大」調查顯示，市民認為去年施政報告的
房屋措施，對實現 「房子住得更寬敞一些」的願景
屬 「有幫助」。工聯會提出多項房屋政策倡議，包
括建議政府在三大發展區推出 「青年未來居屋計
劃」、效法粵澳合作在橫琴推出的 「澳門新街坊」
項目、增設港人大灣區社會房屋計劃等。

調查在6月20至29日期間進行，成功收到191份
回覆。發現若以五分為滿分，約四分三受訪者認為
2022年施政報告的房屋措施對實現 「房子住得更寬
敞一些」的願景 「有幫助」的平均分為3.97分。約
80%受訪者認為 「私人發展商參與興建資助房屋先
導計劃」和 「再推 『港人首次置業』」有幫助。

另外，分別有78%和76%受訪者認為 「在更多項
目使用 『組裝合成』及 『裝配式設計』，節省公屋
興建時間」和 「公屋輪候時間六年 『封頂』，
2026-27 年度降至 4.5 年」方面，是 「有幫助」或
「非常有幫助」。

工聯建議向青年預售居屋樓花
立法會議員鄧家彪表示，根據差餉物業估價署統

計，從1999年至2022年，租金指數上升近一倍，
樓價指數更上升超過三倍；同期消費物價上升
40%，但家庭住戶整體每月入息中位數及個人每月
工資中位數分別只增加62%和66%。他認為租金及
樓價水平已經遠超市民工資增長，市民在住屋龐大
開支的壓力下，被迫壓縮其他生活開支，令生活質
素進一步下降。

立法會議員陳穎欣表示，青年感到 「上車」無
望，是釀成社會不穩的其中一個原因，因此建議政
府在三大發展區（北部都會區、交椅洲人工島、將
軍澳137區）推出 「青年未來居屋計劃」，向合資
格的青年預先出售居屋樓花，又建議公私營房屋比
例維持七比三，三成私營房屋用地一半用作興建私
人參建居屋，以更有效地協助青年 「上車」。

工聯會會長吳秋北認為，政府可考慮效法粵澳在
橫琴推出的 「澳門新街坊」項目，該項目樓價只是
澳門私樓價格的三分一。他建議政府在靠近高鐵站
點和港珠澳大橋的大灣區城市興建港人社區，而現
時在港興建一間公屋居屋平均成本分別為76萬和
90萬元，內地興建100平方米商品房成本只需約30
萬元，因此他認為政府可購買現成商品房社區或由
內地發展商興建項目，供港人申請居住。

【香港商報訊】記者區天海報道：警方國安處前日
拘捕前香港眾志前主席林朗彥、前成員廖偉濂、李啟
晴和鍾展翹，疑支援流亡海外的香港抗議者，涉嫌違
反香港國安法下 「串謀勾結外國或者境外勢力危害國
家安全」罪及 「串謀作出具煽動意圖的作為」罪。消
息稱，警方昨晨拘捕前香港眾志常委朱恩浩，當時他
準備搭乘飛機前往台灣，案中至今共五人被捕。

據了解，前香港眾志主席林朗彥，涉於網購平台
「懲罰Mee」支援海外逃犯，當中包括被警方通緝的

八名竄逃海外反中亂港分子。至於鍾展翹曾為香港眾
志成員、學民思潮常委、網絡媒體《破折號》總編
輯，曾參與反對國民教育運動及雨傘運動。廖偉濂則
是上水圍原居民，2019年沙田爆發警民衝突中涉嫌
非法集結被捕。

警方調查顯示，被捕人透過營運公司、社交平台及
手機應用程式，從中收取資金，支援竄逃海外人士繼
續從事危害國家安全的活動。被捕人士多次透過相關
的社交平台，持續發布具有煽動意圖的信息，包括涉
及煽動他人引起對中央及香港特區政府的憎恨、支持
香港獨立的帖文。

警方國安處人員前日持法庭手令搜查被捕人的住所
和辦公地方，檢獲文件及電子通訊工具，並在葵涌永
建路一工廈單位檢走大批標語、海報、直幡和文件。
至昨晨警方拘捕前香港眾志常委朱恩浩，消息指他當
時正準備搭乘飛機前往台灣。

籲勿以任何方式支持被通緝者
另一方面，香港特區政府昨日強烈反對和譴責再有國

家、組織和政客對國安處依法通緝在逃人的行動作出不
負責任的無理抨擊，指出有關言論完全出於政治動機。
特區政府發言人表示，危害國家安全是嚴重的罪行，
沒有國家會對危害國家安全的行為和活動袖手旁觀。
國安處是次行動的涉案人士竄逃外地後涉嫌繼續實施
香港國安法下的罪行，包括 「煽動分裂國家罪」、 「顛
覆國家政權罪」、 「煽動顛覆國家政權罪」及 「勾結外
國或者境外勢力危害國家安全罪」，嚴重危害國家安
全。國安處的行動合情、合理、合法。

此外，政務司司長陳國基昨會見記者時被問及，若
市民已訂閱與被通緝人士有關的平台等，會否被視為
違法。陳國基回應指，政府不鼓勵市民以金錢或是任何
方式支持這班人士在外國進行違反國安法的事，市民不
應該支持他們，因為他們在國外進行的事屬於違法。 【香港商報訊】記者戴合聲報道：大埔船灣黃魚

灘過渡性房屋項目預計第三至第四季竣工，其中第
八座的模件來自2月拆遷的另一項目南昌220並已
完成安裝，是首次將組裝合成的過渡性房屋模件拆
卸重建。

位於深水的南昌220是本港首個以組裝合成建
築法興建的過渡性房屋項目，2月拆卸後，模件先
送往洪水橋中轉站檢查和翻新，再遷至黃魚灘項目
重新裝嵌。

項目註冊結構工程師張耀新表示，南昌項目的模
件95%可重用，而翻新工作包括重新髹漆、更換喉
管等。 「我們徹底檢查每個建築構件；南昌220已
使用一定年期，我們需考慮衛生問題，主要是外露
的喉管需重新安裝；單位內部情況非常理想。」

這批模件6月運抵黃魚灘項目工地，約兩星期已
完成安裝。房屋局預計使用年期達七年或以上。

房屋局過渡性房屋專責小組項目總監陳立銘指
出，在發展過渡性房屋之時已知屬短期性質，興建
時盡量採用組裝合成建築法，可方便遷置和重新使
用。

黃魚灘過渡性房屋項目有11幢三至四層高的樓
宇，提供逾1200個單位，由九龍樂善堂營運，預
計逾1900名正長期輪候公屋或居住環境惡劣的基
層市民受惠。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：教育局和保
安局於本學年再度攜手舉辦 「2023年國家安全齊
參與」計劃，以多元活潑方式，加深學生領會維
護國家安全的重要，提升師生對國家安全的認知
和守法意識，營造維護國家安全的氛圍。計劃昨
日舉行頒獎典禮，由教育局常任秘書長李美嫦和
保安局副局長卓孝業擔任主禮嘉賓，頒發獎項予
得獎學校和學生。

參賽學生逾11萬人次創新高
李美嫦致辭時表示，四項比賽的參賽學生合

計超過 11 萬人次，創下新高。她說，國家安全
是民族復興的根基，社會穩定是國家強盛的前
提。香港正進入 「由治及興」的新階段，國家
安全是確保香港長期繁榮穩定的重要基石，維
護國家安全是大家的共同義務。教育局十分重
視國家安全教育，除了持續優化課程，更通過
編制學與教資源、舉辦多元化的學習活動及內
地交流團，培養學生維護國家安全的意識和責

任感。教育局將與社會各界攜手同心，努力建
設以愛國愛港為核心、與 「一國兩制」方針呼
應的主流價值觀，培養愛國愛港愛家的新一
代。

卓孝業致辭時表揚學生的參賽作品題材豐
富，顯示他們對維護國安有更好掌握。他亦
指，保安局剛剛更新香港國安法網上虛擬展
覽；以香港故宮文化博物館為場景，新增兩
款小遊戲，讓人在瀏覽網上虛擬展覽時能以
具趣味性的方式測試他們對香港國安法的認
識。

「2023 年國家安全齊參與」計劃活動各具特
色，切合學生的不同興趣和能力，並得到全港
中小學校師生積極響應，其中網上問答比賽參
賽學校總數共超過 610 間，學生高達 99100 人；
標語創作及海報設計比賽參賽學校總數共 140
間，學生達 2100 人；國家安全寫作比賽參賽學
生約 11700 人；校園壁報設計比賽參賽隊伍共
317隊，參賽學生超過1380人。

239名學生直接錄取升讀大學

港府強烈反對西方無理言論

大埔過渡屋
重用 「南昌220」 模件

國家安全齊參與計劃頒獎

調查指房策
有助住寬D

李家超（左四）與貴州省委常委、宣傳部部長盧雍政（左三）到訪國家大數據（貴州）綜合試
驗區交流體驗中心。 政府新聞處圖片

李家超（左二）到貴州一間食店享用地道早餐。 政府新聞處圖片

工聯會昨日發布房屋政策問卷調查結果及研究報
告倡議。

「「20232023年國家安全齊參與年國家安全齊參與」」 計劃舉行頒獎典禮計劃舉行頒獎典禮。。
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